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新一屆多個區議

會 已 舉 行 首 次 會

議，在泛暴派議員

操 控 議 會 主 導 權

下，區議會正式淪為政治宣示場所。元朗、屯

門、黃大仙區議會無視法治、玩弄政治議題，通

過包括要求特區政府回應所謂「五大訴求」甚至

「特赦」暴徒等違反法治的動議，更將矛頭指向

警方，動議要調查警方在7月21日元朗事件及元

旦遊行時的「濫捕」現象。議會全面變質，泛暴

議員競相政治行先，為討好黑暴，將政治表態凌

駕地區議題，將民生項目置之不顧。

■香港文匯報記者 鄭治祖

■ 「議會監察」南區成員張偉楠、蕭煒忠、吳啟新及譚晉杰昨日
旁聽南區區議會首次大會。

區會變質 淪政治宣示場
元朗會議罔顧民生議題 矛頭指向警方

「強權」瀰漫區會 泛暴撕裂南區

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯
辦主任駱惠寧日前已經來港履新，行
政長官林鄭月娥昨日出席行政會議前
表示，非常歡迎駱惠寧主任到港履
新，自己將於周內稍後時間與駱主任
會面，並相信在未來日子會與駱主任
緊密合作、堅守「一國兩制」和基本
法，讓香港重回正軌。

駱惠寧1月6日上午在中聯辦內首次
會見香港傳媒並講話。他表示，近半年
來，香港的形勢讓人揪心，大家都熱切
期盼香港能重回正軌。正像習近平主席
在新年賀詞說的：沒有和諧穩定的環
境，怎會有安居樂業的家園！真誠希望

香港好、香港同胞好。
駱惠寧表示，他將繼續帶領中聯辦全

體同事忠實履行職責，並相信在林鄭特
首、特區政府以及社會各界的共同努力
下，一定能確保憲法、基本法在香港得
到全面貫徹實施，一定能確保「一國兩
制」行穩致遠，一定能確保香港長期繁
榮穩定。

責任與承擔：讓港重新出發
林鄭月娥昨日被記者問及中聯辦主任

的人事變動時表示，過去7個月，在香
港發生的事實在令人非常痛心，「我作
為行政長官是有很大的責任，亦有這承

擔令香港可以重新出發。駱主任今次上
任，我相信我們亦可以合作無間。」

她指出，特區政府問責團隊經歷了7
個月，大家仍然很努力、很有承擔，
希望可以幫香港盡快走出困局，但承
認仍在政治、經濟、衛生等都有挑
戰，包括要遏止暴力，回復社會秩
序，及處理預計會更嚴峻的經濟衰
退、失業率上升、倒閉潮等問題，還
有公共衛生的風險。

林鄭月娥說︰「我們更需要問責團
隊，包括我本人緊守崗位，以最大的意
志和最堅定的決心來恢復香港社會的元
氣，讓香港市民能夠安居樂業。」
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香港文匯報訊 由民建聯牽頭的「議會
監察」上周成立，南區成員張偉楠、蕭
煒忠、吳啟新及譚晉杰趁昨日南區區議
會舉行首次大會時出席旁聽。他們在會
後批評，泛暴派會上口稱「和而不
同」，但就公然打壓、侮辱其他不同意
見者，繼續撕裂社會，「強權」瀰漫整
個議會。
民建聯將在18區成立「議會監察」。張
偉楠認為，由於新一屆區議會有不少新人，
該組織會透過緊密的監察，確保區議會向選

民負責任，不會違背民意。他形容，昨日的
會議泛暴派已不斷為難建制派議員，不容許
他們發言，更肆意無理批評，擔心長此下去
會造成議會的欺凌文化。
張偉楠表示，「議會監察」成立初期會

邀請地區各團體合作，期望可以加強監察
的覆蓋面。未來，他們會重點監察區議會
資源運用，確保不會出現公帑用作支持違
法暴力活動。

質疑默哀屬強制
民建聯南區支

部其後發帖，點
評昨日的南區區
議會大會，指袁
嘉蔚在發言時聲
稱「建制派都有
責任提醒你哋嘅
支持者，健康衛
生 係 不 分 政
見」，評論道：
「泛民就係咁，
喺呢個時候都分
化港人，製造二
元對立，這就是
泛民。」
針對陳衍冲在

談到公眾活動的噪音問題時稱「如果主辦
單位收到有噪音問題，收到投訴要即刻處
理，如果唔係就影響佢哋之後嘅申請」，
他們評道：「新官上任三把火，咁快就要
限制居民活動，係民主定獨裁？」
民主黨員陳炳洋則針對4名監察者，稱

「頭先開會默哀嘅時候，我右手邊旁聽嗰
4位坐喺度做咩呢……你哋落選係有原
因」。民建聯評道：「原來默哀係強制行
動？唔知炳洋當選區議員後，會唔會干涉
埋其他人的人生（身）自由呢？」
他們最後總結道：「今日（指昨日）個
會就好多金句彈出嚟，口講尊重大家意見
『和而不同』，點知個個都係方丈，以後
嘅議會，真係拭目以待！」
張偉楠其後亦在fb發帖，點名批評民主

黨的嚴駿豪扭曲事實，「無視有心人屢次
破壞我的選舉宣傳品，直至現在仍然包庇
破壞行為。這些奇怪言論，令我擔心往後
議會將會繼續縱容是非顛倒的文化。另一
位民主黨員陳炳洋也彰顯『勝利者霸
權』，意見不同就清算，又重新定義『民
主』。你們在會上所說的『和而不同』，
原來是笑話一則，講完就算。」

批評辱罵旁聽者
譚晉杰則透過社交平台表示，區議會第

一場會議已見識到所謂的議會「新氣
象」，當中找不到和而不同的聲音，意見
相左便發動攻擊，炮轟不同立場的議員。
當議員希望雙方懂得相互尊重、香港社會
盡快和平穩定，卻反而引來新議員的杯
葛，更公然辱罵在場旁聽者，「強權」瀰
漫整個議會。「 一句總結，以後只要不
同立場，點都係錯。」
蕭煒忠亦表示，當建制派議員在發言

時間內提出其他意見的時候，包括黑衣
人製造的白色恐怖，暴力破壞香港經濟
等議題。「泛民議員特別是彭卓祺及陳
炳洋便瘋狂追擊及希望滅聲，從而希望
在議會內剩下自己的聲音。就算是提出
有關希望重建社會和諧的聲音，全部都
給打壓，這就是你們所謂的『和而不
同』嗎？」
吳啓新說：「區議員作為當區的民意

代表，應積極推動社區發展等議題，聆
聽不同人士的聲音。以此作為客觀標準
的話，今日（指昨日）會議情況實屬不
合格，建制派議員因立場與民主派相
左，即刻激起民主派的圍攻。相信這除
了是口水戰之外，對修復撕裂並無作
用。未來，我希望大家能修補社會撕裂
問題，展現胸襟，聆聽及尊重別人的想
法。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）泛暴派議員的橫行霸道，在
區議會表現上充分體現。觀塘區
議會的泛暴派議員不理會上屆不
同政治光譜議員的共識，要求暫
緩重點工程項目；元朗區議會亦
粗暴「叫停」行人天橋項目，相
信民生項目未來亦會相繼被阻。
上屆區議會落實多項惠及民生

的項目，當中1億元重點工程項
目更屬多區的亮點。在元朗區議
會首天會議中，有人提出動議，
要求擱置審批行人天橋計劃的標
書，並在泛暴派議員全體支持下
通過，完全漠視當區居民的實際
需要。
「傘兵」區議員黃子健昨日在

觀塘區議會要求重新討論觀塘海
濱音樂噴泉項目。多名泛暴派議
員隨後發言，將興建噴泉抹黑為
建制派「漠視民意」的決定，企
圖將部分市民不滿的責任推向建
制派。
民建聯張培剛反駁指，相關議

案是前屆區議會得到民主黨、民
建聯支持的議案，希望泛暴派議
員要尊重當時民意代表的決定。

黃子健其後也承認，當時通過議案的時候環境
是爛地一片，不排除是當時環境令大家想法和
現在不一樣，但就堅稱要暫停相關項目。

屯門糾纏二噁英
催淚彈對人體無害，中大和理大的校園環境

檢測結果皆符合安全標準，但在屯門區議會會
議上，民主黨的盧俊宇則提出臨時動議稱，要
求成立臨時工作小組處理屯門各區內的二噁英
情況，以「保護市民健康」。
泛暴派的曾錦榮則稱，屯門的流浪動物及候

鳥，都有可能受到催淚烟的影響，且近月以
來，屯門的流浪貓減少了很多，因此政府有責
任公佈催淚煙及其他化學物品中的成分，因為
這些物質都有可能「致命」，至少要讓大家知
道是「怎麼死的」云云。

灣仔區選主席
建制要求質詢

觀
塘
元
朗
民
生
項
目
遭
叫
停

灣仔區議會昨天選舉正、副主
席，建制派主席候選人黃宏泰及
謝偉俊在開始前要求加插質詢主
席候選人環節，並提出多項規程
問題，質疑程序不符合區議會常

規。惟最終在泛暴派把持議會下，仍選出楊雪
盈及麥景星擔任新一屆正副主席。
新一屆灣仔區議會共有13名區議員，在正
副主席選舉開始前，謝偉俊要求加插質詢候
選人環節，黃宏泰亦和議，並指出歷屆灣仔
區議會的正副主席均是協商產生，今屆卻直
接透過選舉產生，然而當中並沒有候選人發
言及接受質詢環節，質疑泛暴派是黑箱作
業，又形容泛暴派是「圍威喂」，更揶揄泛
暴派：「點解咁驚俾人質詢？如果驚就返屋
企煮飯湊仔啦！」
灣仔民政事務專員陳天柱其後建議兩名主席

候選人，各自以 5 分鐘簡介政綱，楊雪盈同
意此安排，卻被謝偉俊質疑楊雪盈「官僚」；
黃宏泰亦質疑陳天柱提出有關做法的依據。隨
後謝偉俊與黃宏泰相繼提出選票設計與格式等
多項規程問題。在拉布兩個多小時後，最後選
出楊雪盈及麥景星成為新一屆正副主席。

■香港文匯報記者 黃書蘭

元朗區議會舉行首次會議，在選出黃
偉賢為主席後，隨即要求全體議員

為修例風波中的「死者」默哀1分鐘，又
聲稱泛暴派議員必須堅持「五大訴求，缺
一不可」，以及要求政府成立獨立調查委
員會及由區議會成立工作小組徹查721事
件。
就所謂徹查721事件，警方透過書面回

覆表示，由於事件已交元朗區重案組調
查，至今拘捕37名相關人等，並以暴動
罪起訴7人，亦有市民就事件提出了司法
覆核，基於事件已進入司法程序，不宜在
現階段作進一步評論，故並無派員出席。
泛暴派議員隨後又針對警方相繼發言，
天耀區議員何惠彬直言，成立工作小組目
的是「追究警方」。身兼立法會議員的鄺
俊宇指或可利用區議會資源，邀請「國際
專家」或大學調查事件，嚴重把民生優先
的區議會職能扭曲。頌華區議員陳詩雅亦
表示，認為要針對查警方，因為黑衣人有

警方查。

建制鄉事派質疑妨礙司法
多名建制及鄉事派議員均認為，倘成立

工作小組應全面調查所有暴力事件。八鄉
南區議員黎永添質疑，工作小組不能片面
只查警方，因為包括泛暴派立法會議員林
卓廷亦現身事發現場，調查應包括什麼人
鼓動示威者入元朗。鄉事派議員鄧賀年則
強調，「任何暴力都要受譴責。」八鄉北
區議員鄧鎔耀直斥，事件在他而言只是
「見到疑似兩幫人打交」。
鄉事派議員文美桂就質疑，事件正展開

司法程序，區議會成立小組調查會否妨礙
司法公正。主席黃偉賢坦言，區議會並無
法律保障議員的言論不被檢控，強調議員
的一切發言後果自負。最終，在全體泛暴
派33名議員支持下，議案相繼獲得通
過。
觀塘區議會亦出現「政治行先」情況。

民主黨的洪駿軒則身穿印有「光復香港·時
代革命」字樣的服飾參加首次會議，並提
出為所謂「抗爭者」默哀一分鐘的動議。
他在發言中，聲稱「政府與市民為敵」，
更高喊「光復香港時代革命」、「五大訴
求 缺一不可」等「港獨」口號，更聲言
要在區議會爭取死者的「遺志」。

東區討論「反對警隊加薪」
東區區議會則討論反對警隊加薪，及譴

責警員於1月1日民陣元旦遊行中「濫
捕」的動議。提出動議的社民連曾健成聲
稱，現在沒有委任證的警員「可以隨時打
劫金舖」，治安已「一蹶不振」；公民黨
李予信聲言在8月5日及8月11日晚上，
有「懷疑黑社會中人」於北角新都城百貨
及富臨皇宮聚集，但警員漠視市民安危，
更於英皇道發射多枚催淚彈云云。
屯門區議會更有泛暴派潘智鍵等人提出

臨時動議，要求特區政府回應「五大訴

求」，並立即實現立法會及行政長官普
選。動議通過後，更立即有人拉出寫有
「五大訴求，缺一不可」的直幡，鋪在會
議室中間，高調聲稱已經「成功爭取」。
對一眾議員的幼稚行徑，該區區議會主

席陳樹英不但沒有阻止，反而在會上聲言
要杯葛特區政府舉行的簡介會，並稱若官
員希望了解民意，應參與各區議會會議與
議員逐個溝通。
由泛暴派議員取得全部議席的黃大仙區

議會則無視法治，通過違反基本法的動
議。該區全體議員提出動議，要求政府全
面落實違反基本法的所謂「五大訴求」，
譚香文更要求撤銷因參與「反修例」而被
控暴動罪的暴徒。
民主黨張茂清則聲稱，「現時警員在毫
無監察和制衡下，濫捕和使用暴力，毋須
負上責任」，又揚言包括成立獨立調查委
員會等「五大訴求」，已是「全港共識」
云云。

■■元朗區議會鄉事派及建制派議員拒絕為元朗區議會鄉事派及建制派議員拒絕為修例風波修例風波的的「「犧牲者犧牲者」」默哀默哀。。
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